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    Société Genevoise de Généalogie  
 

 
 

Assemblée générale du 21 mars 2017 à la Maison Dufour, Genève 
 

Rapport  présidentiel  pour  l’année  2016 
 
Mesdames, Messieurs, cher(e)s membres et chers ami(e)s, 
 
Pour la sixième et presque dernière fois, j'ai le privilège de rédiger mon rapport annuel. 
C'est le moment de faire le bilan sur l'état de notre Société et sur tout le travail qui a été 
réalisé durant l'année écoulée.  
 
Membres 
En 2016 le nombre de membres, bien que n'ayant pas progressé reste dans une moyenne 
acceptable et nous espérons que le nouveau look du site permettra cette année de 
motiver de nouveaux arrivants. Notre trésorier présentera la situation des membres dans 
quelques instants.  
Au registre des décès, nous avons appris très tardivement le décès de Monsieur Patrick 
Gorjeu en janvier 2015 (!). Monsieur Gorjeu était membre à vie. Nous n'avons à ce jour 
pas connaissance d'autres décès parmi nos membres. Permettez-moi tout de même de 
rendre un hommage à Monsieur François Koller, président très actif du cercle 
généalogique de l'Ancien Evêché de Bâle. Membre fondateur et moteur de cette société, 
Monsieur Koller, passionné d'histoire et de généalogie jurassienne, est décédé subitement 
l'automne dernier.  
Nous avons également une pensée pour toutes les personnes figurant sur notre arbre et 
qui sont décédées en 2016. 
 
Comité 
La journée "Tous cousins" du mois d'avril, le renouvellement des membres du comité, le 
suivi du projet de développement du site ainsi que les affaires courantes ont largement 
justifiés les 6 séances tenues en 2016. Nous reviendrons en détail sur le renouvellement 
du comité dans quelques instants. 
    
Activités et représentations 
25 février 2016 : Nous avons commencé l'année par une visite de l'exposition "Les Bovy 
et la création du Franc suisse". Visite commentée par notre ami Monsieur Roger Durand 
avec sa verve et son enthousiasme habituels. 
 
8 mars 2016 : Sortie de presse du Bulletin numéro 6. Premier bulletin numérique en 
couleur. Mais également en version papier en noir/blanc. Afin de satisfaire les personnes 
souhaitant une lecture hors écran et pour distribuer sur notre stand dans les salons et 
rencontres généalogiques.   
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10 et 11 mars 2016 : Pour la première fois nous participons au salon de généalogie 
organisé par et dans la maire du 15ème arrondissement de Paris. La SGG était la seule 
Société représentant la Suisse, dés lors, nos 4 mousquetaires, Yvette Develey, Michèle 
Maury-Moynier, Danielle et Yves Margot ont été pris d'assaut pendant 2 jours. Répondant 
aux questions, prenant note de recherches à faire, dans un espace exigu  et bruyant. 
Cependant ils m'ont assurés avoir eu du plaisir à participer à cette aventure.  
 
16 avril 2016 : Rompant avec la tradition, l'assemblée générale s'est déroulée dans la 
salle Lachenal à Versoix. Qui accueillait dans la foulée nos journées "Tous cousins". 
Ainsi après l'assemblée, qui a connu une bonne participation, un couscous a redonné des 
forces pour celles et ceux qui restaient l'après-midi.  
L'organisation de ces journées a pu se faire grâce au soutien de la Société Patrimoine 
Versoisien, dont Yves Richard est l'actuel président. Que lui et ses collègues soient ici 
grandement remerciés pour leur efficacité et leur aide. 
 
17 avril 2016 : Suite de notre manifestation aves les quelques sociétés qui nous ont 
rejoint juste pour le dimanche. Le nombre de visiteurs très faible, peut-être lié à une météo 
désastreuse proche du déluge, a déçu certaines sociétés dont quelque unes ont fait 
plusieurs centaines de kilomètres pour venir vers nous. Je partage cette déception et je 
traite le bilan de très mitigé malgré les efforts consenti par tout le monde. Il est très difficile 
d'organiser une manifestation qui touche un public disons "confidentiel". Ou alors il faut y 
mettre des moyens très conséquents en terme de médiatisation et d'annonce. Le comité 
devra faire un choix dans le futur.  Terminons ce point sur une note positive tout de même. 
Il a permis aux participants exposants d'échanger entre eux et de parler des expériences 
de leur société.      
 
21 mai 2016 : Retour au beau temps et au succès de participation pour la visite du 
château de Ripaille. Avec commentaires avisés de la guide et dégustation de vin pour 
terminer.   
    
24 mai 2016 : Retour à la Maison Dufour pour entendre Madame Myriam Erwin, membre 
de la SGG, qui nous a parlé de paléographie. Sa présentation nous a permis de mesurer 
la complexité du sujet que nous sommes bien peu à maîtriser.   
 
13 septembre 2016 : Pour la rentrée, c'est madame Claire Druc-Vaucher qui est venue 
nous parler "Du botaniste Jean-Pierre Etienne Vaucher 1763-1841, à aujourd'hui" Avec 
passion elle nous a fait traverser le temps de ses ancêtres jusqu'à nos jours avec 
histoires, anecdotes et photos. 
 
15-16 octobre 2016 : Rendez-vous incontournable, le Forum des Marmottes de Savoie à 
Cran-Gevrier. Cette année nous avions proposé de parler de l'Escalade et ce fut fait en 
présentant le film réalisé par la compagnie de 1602. La délégation de la SGG était 
composée des nos dames du comité (Yvette, Michèle et Danielle) en costume de 1602 et 
votre serviteur en costume de 2016 !  Notre ami Bénédict Mugnier nous a rejoins pour 
compléter l'équipe.    
Avant la projection du film le samedi après-midi, une cérémonie a permis aux 
organisateurs d'honorer Yvette Develey pour son anniversaire. 
Le dimanche fut comme à l'accoutumée l'occasion de revoir nos fidèles visiteurs. 
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8 novembre 2016 : Enfin il nous a été possible de vous présenter notre nouveau site 
internet.  
 
2016 a été un peu moins fournie en manifestations que les années précédentes mais les 
efforts du comité se sont portés sur d'autres préoccupations. Je répète que la diversité des 
activités de notre Société, qu'elles soient importantes ou plus confidentielles, permet 
toujours d'établir des contacts. L'essentiel étant que le nom de la Société soit connu et 
que notre site internet permette au plus grand nombre de trouver les informations qu'il 
recherche.    
 
Je remercie toutes les personnes qui œuvrent pour trouver des idées, organiser et 
représenter la Société. 
 
Site internet  
Pour celles et ceux qui auraient pu commencer à douter de son existence notre nouveau 
site à montré le bout de son nez en novembre. A en croire le nombre de personnes 
présentes et les échos très positifs recueillis, je suis rassuré et certain que nous avons fait 
le bon choix autant sur son look et ses fonctionnalités ainsi que sur les personnes à qui 
nous avons confié ce développement.  
Au risque de me répéter, notre site est d'une extrême complexité dont la partie visible au 
grand public ne représente que la pointe de l'iceberg. En arrière plan, se cachent toutes 
les fonctions de gestion administrative des membres, les chargements des fichiers 
généalogiques, des relevés systématiques, des décès, des recherches et d'exécution de 
fusions potentielles, de normalisation, de gestion des personnages célèbres, des 
contributions, des rappels d'anniversaires, etc. 
Le démarrage de ce nouveau site est prévu fin mai 2017. Après 2 ans d'errance et 2 ans 
de travail intensif avec nos collègues et amis informaticiens, MM. Renaud Irsch, Nicolas, 
Zingg et Jonathan Ulveling. Je les remercie pour leur engagement et la qualité de leur 
travail.    
 
Arbre 
L'arbre a continué sa progression. Lentement mais sûrement. L'axe principal reste 
toujours l'amélioration de la qualité et la cohérence des données. Le travail préparatoire 
sur les relevés des mariages avant l'intégration à l'arbre permet de reconstituer des 
familles dont les individus sont sur l'arbre mais de façon isolée.  
 
Evolution de l’arbre en 2016 : 
 

Personnes au 1.1.2016 849'211 

    

10 arbres 2'704  

Décès à Genève 2016 4'304 

Mariages (Relevés systématiques) 0  

Saisies manuelles 2'050 

 Total créations = 9'058   

Fusions -7726 

Personnes au 31.12.2016 850'543 
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Soit une progression effective de 1'332 personnes. 
 
Relevons que le nombre 2'050 personnes saisies manuellement est le fait du travail des 
arboristes qui tout au long de l'année saisissent de nouvelles personnes. Ceci ne 
comptabilise pas les modifications et compléments sur des personnes existantes. Cette 
activité est également très importante et demande du temps et de la concentration. Ce qui 
est encore plus imposant et important c'est le nombre de fusions qui est également un 
travail de fourmi. Sans pouvoir le chiffrer exactement, j'estime que cette année plus de 
5'000 fusions ont été le fruit d'un travail manuel. Donc, imaginez 2'050 créations et 5'000 
fusions réalisées par 6 arboristes !!! 
Que toutes et tous soient ici grandement remerciés pour leur efficacité et leur fidélité.  
 
Divers 
La réalisation de l’arbre généalogique de Guillaume-Henri Dufour par Lionel Rossellat  
arrive à son terme et une cérémonie de remise à la maison Dufour est prévue pour la fin 
de cet été. 
  
Conclusion 
Une nouvelle fois je suis heureux de pouvoir tirer un bilan positif de l’année écoulée, bien 
que quelque peu différente des autres  et de constater la bonne santé de notre Société 
genevoise de généalogie. 
 

 
 
Alain Bezençon  
Président  


